

緑の風



令和元年 11 月 1 日発行

第 66 号

広報委員会
発行
岡山ろうさい病院

岡山労災病院 副院長紹介



岡山労災病院
臓器移植担当
なす よしづく
那須 良次

2008 年 7 月に当院に赴任し、11 年間になります。この度、臓器移植担当の副院長に就任しましたので、よろしくお願ひします。

1. 脳死下からの臓器提供に向けた院内整備

前任地の呉共済病院、高知医療センターでは腎移植をしてきましたが、当院では臓器移植等管理委員長として臓器提供に関わることになりました。2010 年、改正臓器移植法が施行されて、本人の意思が不明な場合でも家族の承諾で臓器の提供が可能となり、また、15 歳未満の臓器提供も可能になりました。当院でもマニュアルの改訂を行い、院内体制の整備を続けてきました。ここ数年日本での臓器提供は年間 100 件前後で推移しており、約 8 割が家族からの申し出での臓器提供です。県下でも津山中央病院、倉敷中央病院、岡山大学病院で脳死下からの臓器提供がありました。2017 年に日本臓器移植ネットワークが行った世論調査では臓器提供の意思表示をしている方は 12.7% でしたが、保険証や運転免許証の裏面やマイナンバーカードにも意思表示欄が作られ、臓器提供希望者の増加が見込まれます。

当院では 2016 年にご家族からの申し出で角膜提供が 1 件ありましたが、脳死下からの臓器提供の経験はありません。臓器提供の意思はご本人、またそのご家族からのかけがえのない命の贈り物です。明日にも申し出があるかもしれません。臓器提供病院として責務を果たせるようご協力ををお願いします。

2. 「元気・勉強・親切」

母校鹿田小学校の校是です。立派な額に入って体育館に掲示されていました。始業式では校長先生が鹿田の子は「元気・勉強・親切」で今学期も頑張りましょうと話されていました。医者になってずいぶん経ちますがこの言葉の大切さが身に染みてきました。医療は体力勝負です。やっぱりまずは「元気」でないと。体調管理は仕事の第一歩です。早寝早起きで「元気」に出勤しましょう。病院ではできるだけ階段を使い、手術前夜の深酒は厳禁です。体力も大事ですがやっぱり「勉強」しないといけません。年とったらなおさらです。医療を取り巻く時代の変化に乗り遅れないように。油断していると大きな波に巻き込まれて溺れてしまいます。いくつになってもコツコツ「勉強」して積極的に学会で発表しましょう。優しい心は大切です。病院では患者さんとご家族に「親切」に。もちろん、上司や同僚・部下にも「親切」に。家に帰ったら奥さん（旦那さん）にもちょっとでも「親切」に。

11 年前、赴任時の院内報に次のように抱負を述べました。「手術を中心とした良質な医療を提供し患者さんに満足していただくこと、地域の先生方から信頼される泌尿器科をつくること、そして優秀な後継者を育てることが私の仕事です。これまでどおり泌尿器科、ならびに私もどうぞよろしくお願ひいたします。」

泌尿器科を岡山労災病院と読み替えていただければ副院長就任にあたっての私の抱負になります。引き続きどうぞよろしくお願ひします。

病院の理念

地域の人々に最適の医療を提供し、働く人の健康を守ります。

患者の権利について

- 1 良質な医療を平等に受ける権利
- 2 十分に理解できるまで説明を受ける権利
- 3 医療行為を選択あるいは拒否する権利
- 4 診療に関する自己の記録などの情報を得る権利
- 5 個人情報が保護される権利
- 6 セカンドオピニオンを求める権利

病院の基本方針

- 1 患者の権利を尊重し、尊厳を守ります。
- 2 地域の中核病院として、一人ひとりに最適な医療を提供します。
- 3 治療と就労の両立支援を推進します。

患者の責務について

- 1 自分の症状について、必要なことを正確に伝えてください。
- 2 診療上の必要な指示は守って下さい。
- 3 医師・看護師をはじめ職員の指示に従ってください。
- 4 病院の快適な医療環境の維持にご協力下さい
- 5 病院敷地内での飲酒、喫煙は禁止します。
- 6 職員に暴力・暴言など行った場合は院外に退去していただくことがあります。
- 7 診療にかかる費用は指定された期日内にお支払いください。